

Redacción y Administración

Rambal de San Juan, 46
TARRAGONA

Precios de suscripción:

En la redacción, al mes
Fuera de ella, al id.
Número suelto, 10 céntimos.

Anuncios y comunicados a precios convencionales

La Cruz

FRANQUEO
CONCERTADO

DIARIO CATÓLICO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él.

Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o en castellano.

Sin concisión no hay periodismo posible.

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

La correspondencia literaria al Director.

La económica al Administrador.

Temas actuales

Lo que le queda al socialismo

La existencia de los seres está regulada biológicamente por una triple fase: iniciación, auge y decadencia.

El Socialismo ha llegado ya a la última, que naturalmente es la que precede a su desaparición.

Es inútil que quieran presentarse todavía con vida ópima, sus corifeos, ni que auguren para él la futura conquista social.

Lo cierto es que la doctrina socialista, tal como la asentó Marx, va cada día en franca derrota precipitándose por la pendiente de sus errores y utopías hacia el abismo de su aniquilamiento.

Y la decadencia a que hoy ha llegado el Socialismo, no es solo en cuanto al descrédito de su contenido doctrinal, sino también a la misma contextura del núcleo partidista y al apartamiento de las masas obreras.

La repetida afirmación de vitalidad de los últimos voceros del Socialismo, y sus empeños por sostener enhiesta la enseña del partido, ya no son sino voces perdidas y actitudes vanas que solo sirven para advertimiento de la finiquitad de un proceso biológico que fatalmente presagia la desaparición total de un cuerpo moribundo.

Aquellas flamantes conclusiones del llamado Socialismo «científico» y que según Marx, por la evolución naturalmente fatalista de la Historia, había de llevar los resultados económicos a un campo de socialización por el Estado de los medios de producción, se han quedado arrinconadas en las páginas de la literatura socialista, que se pudre empolvada en los rincones de las Bibliotecas.

Que lo digan sino, algunos socialistas hoy militantes que, doblegándose ideológica o personalmente ante los oportunistas que vienen a desmentir la afirmación «científica» de Marx, están proclamando a voces con su conducta de contemporización gubernamental, económica y política que la «evolución histórica» se verifica precisamente en un sentido inverso en cuanto se refiere a la socialización predicada por el Socialismo.

Además, aquel pronosticador porvenir que Engels, Liebknecht, Bebel y los teorizantes socialistas creían tocar con las manos, en que, según ellos, la propiedad privada había de transformarse en el patrimonio indiviso de la comunidad humana, no fué sino vana descripción de soñadores ilusos que con sus fantasías lograron captar las movilizaciones voluntades de las gentes ingenuas.

Porque solo el ejemplo de Norteamérica, con sus millonarios y sus empresas y sus afianzamientos perfectamente burgueses, constituye la prueba más decisiva, elocuente y palmaria

de la puerilidad de las elucubraciones socialistas, puesto que la progresión ascendente y continuada de la propiedad individual, aleja al porvenir soñado por los socialistas, precisamente en un sentido contrario a sus ilusiones y predicamentos.

Y por si fuera poco, aquella frase célebre que resonó cruzando mares y continentes de San Petersburgo a Buenos Aires y de Berlín a Chicago, en que parecía resumirse la petulante ufania del Socialismo: «Trabajadores de todos los países, uníos: el mundo es nuestro por más que hagan», no fué otra cosa que el exaltado grito de la audacia incontenida de unos cuantos que si hoy vivieran, habían de avergonzarse por haber querido apropiarse un mundo que cada día se aleja más y más de sus meritados alcances.

Porque, lejos de ser el mundo de los socialistas, resulta que hoy día los socialistas son enteramente del mundo, habiendo sido conquistados sus ideales en un sentido de sumisión realmente servil a sus tendencias y pretensiones ampulosamente burguesas. El socialista millonario era una sorpresa que había de aparecer en la cumbre de estos tiempos del capitalismo como el fenómeno más singular de las contradicciones y de los errores doctrinales del Socialismo marxista.

El imperio del capitalismo hoy impenetrante, viene a ser como una carjada de sarcasmo que ha de despertar el sueño de los últimos marxistas actuales, si alguno queda todavía por ahí.

Y digo si alguno queda, porque socialista a secas, estilo Marx, no debe quedar uno para un remedio.

Porque el Socialismo de hoy, lo constituyen unos cuantos señores, perfectamente aburguesados, que se han quedado en el partido, o que a él se han acogido como último refugio abierto a sus rebeldías, a su despecho, a sus fracasos políticos o a su anticlericalismo.

No hay más que leer la prensa socialista. Ya no se labora por las viejas teorías. Solo en ella se vuelcan odios y amenazas incontenidas. Es como si el Socialismo fuera como una sentina donde se va a desahogar los malos humores.

Eso es lo que queda hoy al Socialismo: un matiz rojo que solo vislumbra a los despechados, a los descontentos, a los anticlericales.

El caso no es nuevo, ni sorprendente. La «evolución histórica» ha dejado bien asentada la demostración de que esto se repite cuando un ser está próximo a la descomposición y al aniquilamiento.

Es el caso repetido del cadáver que atrae a las moscas productoras del germen que ha de consumirlo.

E. TORKAL.

COMENTARIOS

Profesionales y aficionados

Hay muchas profesiones que tienen que soportar al «aficionado», que es un aspecto del entusiasmo. Por ejemplo: el torero, el cómico, el periodista o escritor, el cantante, el pelotari, el maquinista de locomotoras y otros tantos profesionales.

Pero, en cambio, hay otras profesiones que no producen aficionados; tales como la carga y descarga de vapores en los muelles. En estos se ven durante las horas de trabajo numerosos obreros ocupados en esta penosa tarea; pero puede asegurarse que entre ellos no hay ni un solo aficionado. Otro tanto puede decirse de los albañiles, que, colgados en un andamio, se tuestan al sol, y de los mineros, y de muchos oficios más, aunque no sean tan duros como éstos. Tampoco se conoce el aficionado a oficinas que acuda a ellas todas las mañanas llevado por su afición.

El «aficionado» se cebe en aquellas ocupaciones que cree son de lucimiento y pro: la del toro, a quien imita en las becerradas; a los actores en las veladas teatrales, y en los periódicos publicando «rápidas» e «instantáneas» que siempre empiezan con «ruindio».

El «aficionado» desprestigia y rebaja lo profesional, le quita méritos. Parece encarsarse con él y decirle: «Lo que tú haces al cabo de tantos años de práctica, de ensayo, o de estudio, lo hago yo tan bien como tú de improviso y sin darme ninguna importancia». Este pensamiento lo ven luego confirmado en los periódicos cuando dan cuenta de esas corridas y de esas funciones diciendo: «Cuántos profesionales quisieran toreros» (o «representar») como los aficionados de ayer salieron a la plaza (o al teatro). Los profesionales, deberían de protestar de esto, que es como si se dijese a los médicos: «Ya quisieran curar a sus enfermos como las curanderas de los pueblos».

Además, el aficionado no percibe honorarios por su trabajo, esto es, lo que más hace desmerecer al profesionalismo. Si el aficionado lo hace mejor que el profesional y no cobra es una simpleza servirse de éste. Los teatros no deberían contratar nunca más que Compañías de aficionados, ni las Empresas taurinas otros toreros que éstos. Y como el «aficionado» se va extendiendo a otros sectores de la vida, puede que llegue el momento en que se cargue un vapor solo con aficionados y que se levante un edificio con albañiles «amateurs». Hasta cierto punto sería conveniente por lo que abarataría la mano de obra. Pero el profesional no le conviene esta competencia, que no sólo le desprestigia moralmente, sino que también le perjudica.

Los públicos se van «aficionando» demasiado; en muchas ocasiones vuelven la espalda a los profesionales y se va con los otros; y si esto prospera no tendrán más remedio que aficionarse también los profesores para poder vivir.

Nunca ha habido tantos aficionados como ahora. Los deportes son los que han desarrollado el «aficionismo» en diversos sectores de la sociedad; pero hay que contenerle, hay que atarle corto para que en la vida no sea todo afición.

El aficionado es un paródista, un caricaturista del profesional; juega ríe y se divierte con la profesión que imita, y eso está bien; pero hay un «aficionismo» que se toma en serio a sí mismo, y crea en los periódicos cuando le dicen que ha estado mejor que un profesional. Esto, no; porque va a llegar un día en que para elogiar a un torero o a un cómico sea necesario decir: «Lo hizo tan admirablemente que parecía un aficionado».

T. MENDIVE

DE TODO UN POCO

UNA ESTADISTICA CONVINCENTE

Dicen de Nueva York que según las estadísticas que acaba de publicar una de las principales compañías de seguros sobre la vida desde primero de enero de 1922, de 17.250.000 de sus asegurados en los Estados Unidos hubo 3.628 defunciones causadas por envenenamiento por el alcohol y de 1.200.000 asegurados residentes en Canadá, sólo se registraron 41 muertes por la misma causa. Ahora bien, en el Canadá no se aplican las leyes secas.

Y como los hechos constituyen los mejores argumentos, es de suponer que Yanquilandia a los desesperados «fumentos» que tanto se afanan para mantener incólume la ley de la abstención.

TAMBIEN DE YANQUILANDIA

Corto y pego:

«Según una recentísima información de Nueva York, ha comenzado la demolición de la antigua cárcel de Jingsing; de aquí a algunas semanas, los presos que allí se encuentran serán trasladados a una prisión modelo, provista de cuartos de baño, salones de lectura, cafetería central, «cines» educativo y terrenos de «sport» en que fortalecer el músculo; el ciudadano o el emigrante que no se meta a criminal es tonto; un asesinato sencillo, sin filigranas quirúrgicas, un robo en comandita o sociedad anónima, puede asegurar una existencia tranquila, cómoda y sana. Son las nuevas normas de la moderna ciencia penal.

El Estado no tiene ninguna obligación de proteger a los hombres de bien; a los criminales, ya es otra cosa: son unos pobrecitos enfermos.

UN BOXEADOR MUERE DE UN PUNETAZO

De Viene comunican que a consecuencia de un combate de boxeo entre pesos fuertes, un boxeador húngaro ha sucumbido a consecuencia de un golpe en el corazón.

Lo que dirán los aficionados: Es un honor morir en el campo de batalla, y más por los ideales de tan noble, y «pesada» profesión.

EL YACIMIENTO DE GLOCEL NO ES AUTENTICO

Al cabo de un año de estudios, los técnicos designados por el gobierno de Francia para emitir informe sobre el famoso yacimiento de Glocel, han dictaminado en el sentido de que dicho yacimiento no es auténtico.

Las conclusiones del peritaje pueden resumirse del siguiente modo:

Las tabletas del museo no fueron jamás cocidas al horno. No estuvieron mucho tiempo enterradas. Datán de menos de cinco años.

Después de este fallo los anticuarios y aficionados a la prehistoria, que hace poco convertían sus congresos en peleas de boxeo para dirimir esta cuestión, cual sucedió en el celebrado el año pasado en Amsterdam, deberán presentar una denuncia contra el timador Jradin, exigiéndole daños y perjuicios y restitución de la fama. De otra manera será difícil que en adelante consigan apasionar al mundo con sus hallazgos, aunque para ello se constituyan comités internacionales, manteniendo el secreto de sus «insondables» estudios.

KLADROFRER.

Un caso de barbarie

Zaragoza. — En el pueblo de Anón, situado en una de las faldas del Montecayo, se ha registrado un hecho de aguda superstición.

La Federación del Ebro tiene establecida próxima a dicho pueblo una estación meteorológica con un aparato totalizador que muestra al descubierta una rueda dentada que se ve perfectamente desde fuera.

Días pasados, unos cuantos mozos regresaban a sus casas hablando del

desastre agrícola a consecuencia de la pertinaz sequía. Uno de los mozos dijo:

«Yo sé por qué no llueve y quién tiene la culpa de todo el mal.»

«¿Quién?»—preguntaron los otros mozos.

«Pues esa rueda»—afirmó el interrogado.

Y convencidos de ello, por la noche asaltaron la estación meteorológica, destruyeron la rueda y causaron otros desperfectos de importancia en los demás aparatos.

Un hecho casual vino a complicar el asunto. Momentos después de cometida la hazaña sobrevino un cambio de tiempo y comenzó a llover torrencialmente.

No se debe confundir al pueblo con la incultura de los autores del hecho; mas es lo cierto que existe un ambiente de hostilidad contra los técnicos que intentan llevar a cabo las necesarias reparaciones de los aparatos.

El Juzgado entiende en el asunto.

Diada Mariana de Reus

Las inscripciones para la «Diada Mariana de Reus» finalizarán hoy a las doce de la mañana. Procuren las Hijas de María y demás personas que han de acompañarlas, alistarse lo más pronto posible.

Las personas inscriptas se reunirán de siete a siete y cuarto a la entrada de la estación, en cuyo lugar el Padre director hará la entrega de los billetes mediante presentación de la contraseña. La hora de partida: a las 7.35.

Los pueblos que asisten hasta el presente son: Brañim, Cambriis, Cambriis del Puerto, La Riera, Selva del Campo, Vallmoll y Vilallonga.

Los lugares destinados para hospedar a los forasteros en Reus son los siguientes: Patronato, Asilo, Monjas Carmelitas de la Vella y Colegio de la Presentación.

Las asociaciones se distribuirán en esa forma:

a) Patronato: Hijas de María de Brañim, Selva del Campo, Tarragona y Vilallonga; b) Asilo: Hijas de María de Cambriis, Cambriis del Puerto y Vallmoll; c) Colegio de la Presentación: Alumnas y asociados de la Presentación de Tarragona; d) Carmelitas de la Vella: Hijas de María de la Riera.

Boletín Oficial

17 mayo 1929

Circular de este Gobierno autorizando el registro de 35 pertenencias de la mina de hierro titulada «Consuelo» sita en el término municipal de Tivisa.

Real orden del Ministerio de Economía Nacional nombrando inspector general de todas las regiones agronómicas para servicios de plagas del Campo a don Antonio Philip.

Real orden del Ministerio de Justicia sobre internamientos de dementes por acuerdo de los Tribunales de Justicia.

Real orden disponiendo que puedan efectuarse matrículas y exámenes de enseñanza libre en la Universidad de Murcia.

Tienen de manifiesto los apéndices al amillaramiento las alcaldías de Conesa, Montbrío de la Marca, Sarreal, Espluga de Francolí, Borjas del Campo, Nulles, Aldover, Ferrera, Rourell y Vilaplana.

La Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros anuncia haberse extrañado una Libreta de Ahorro expedida a favor de don José Antonio Melendres Besich.

BECAS

En el Colegio Mayor del Beato Juan de Ribera

Con fecha de hoy, 18 de Mayo, se publica en las Universidades, Institutos y Colegios Católicos de España el Edicto de oposición para proveer cuatro colegiaturas vacantes para carreras que oficialmente se cursen en Valencia. Pueden tomar parte todos los estudiantes de nacionalidad española. Los que deseen opositar, pueden solicitarlo dentro del plazo de cuarenta días, a contar de la fecha de hoy.

Para la solicitud e informes diríjase al Sr. Director del Colegio Mayor, Burjasot (Valencia), Apartado, 1.

Los aspirantes han de reunir las siguientes condiciones: 1.ª, haber cumplido 15 años y no ser mayores de edad. 2.ª, ser de familia pobre. 3.ª, distinguirse por su conducta, talento y aplicación.

La Seisena en honor de San Luis Gonzaga

Pocos años después de la muerte del angelical Patrono de la juventud San Luis, algunos fieles escogieron para honrarle la práctica del consagrarse seis domingos consecutivos, en memoria de los seis años que vivió en la Compañía de Jesús. Pronto esta devoción se extendió con tanta rapidez y copioso fruto que el Sumo Pontífice Clemente XII la enriqueció concediendo indulgencia plenaria cada domingo de la seisena, puestas las condiciones acostumbradas de confesión y comunión.

Mañana, en la misa de las nueve menos cuarto, los congregados luises de la iglesia del Sagrado Corazón comenzarán dicha seisena: la comunión se dará a la mitad de la misa.

La Congregación de San Francisco, de Borja tendrá su misa a las diez y media.

Banco de España (Tarragona)

Negociación de 500 millones de pesetas en Deuda amortizable al 5 por 100

Conforme a lo dispuesto en el Real Decreto fecha 7 del actual, el Banco de España abrirá suscripción pública para la negociación de Deuda amortizable al 5 por 100, por la suma de 500 millones de pesetas.

Esta Deuda estará exenta de la contribución sobre las utilidades de la riqueza mobiliaria y tendrá todas las garantías, inmunidades y privilegios propios de la Deuda del Estado.

Se amortizará en 50 años por sorteos trimestrales; tendrá el interés de 5 por 100 anual y estará representada por títulos divididos en las siguientes series:

Serie A, de 500 pesetas nominales.
" B, de 2.500 "
" C, de 5.000 "
" D, de 12.500 "
" E, de 25.000 "
" F, de 50.000 "

Los títulos llevarán la fecha de 1.º de Abril de 1929 y los intereses se abonarán por trimestres vencidos, en 1.º de Enero, 1.º de Abril, 1.º de Julio y 1.º de Octubre de cada año. El primer cupón a pagar será el de 1.º de Julio de 1929.

Esta Deuda se computará por su valor nominal en toda clase de fianzamientos al Estado, las Diputaciones provinciales, los Ayuntamientos y cualesquiera corporaciones públicas o administrativas y será admitida por el Banco en garantía de operaciones, en las condiciones vigentes y por el 90 por 100 de su valor efectivo.

Las amortizaciones empezarán a partir de 1.º de Enero de 1939.

Los sorteos se celebrarán en los días 1.º de Marzo, 1.º de Junio, 1.º de Septiembre y 1.º de Diciembre de cada año, conforme al cuadro de amortización que se confeccionará oportunamente. El primer sorteo se celebrará el 1.º de Marzo de 1939. Las amortizaciones podrán anticiparse, pero en ningún caso dilatarse más allá de los plazos señalados.

El tipo de emisión de esta Deuda será el de 100 por 100 del valor nominal, por cantidades que no bajen de 500 pesetas, o sean múltiplos de esta suma, entregándose en el acto de la suscripción el importe efectivo de la cantidad solicitada.

Se entregará a los suscriptores en el acto de la operación, un recibo talonario canjeable en el mismo día por otro provisional de la suscripción, el que será cambiado, una vez conocido el resultado de ésta, por la liquidación correspondiente. Y este resguardo será más adelante canjeado por las carpetas provisionales, canjeables, a su vez, en su día, por los títulos definitivos. Debe llamarse la atención de los señores suscriptores sobre que la entrega de las carpetas provisionales habrá de tener lugar en la misma Oficina del Banco en que se haya efectuado la suscripción; pues en el caso de que se solicite esta entrega en Oficina diferente, devengará la comisión de uno por diez mil del nominal de las carpetas (con un mínimo de percepción de dos pesetas), a más del pago, en su caso, de los gastos de remesa.

El Banco de España tendrá a su cargo el servicio de pago de intereses y de amortización, en Madrid o en sus Sucursales, a voluntad de los tenedores de los títulos, a cuyo efecto el Tesoro proveerá al Establecimiento de las cantidades necesarias para satisfacer tanto el importe de los primeros como el de la amortización en cada vencimiento.

La suscripción tendrá lugar en las Oficinas del Banco en esta plaza, en Madrid y en todas sus Sucursales (excepto las de Canarias y Melilla), el día 28 del corriente mes, desde las 10 de la mañana hasta las 5 de la tarde; y en el caso de que la cantidad pedida exceda de los 500 millones de pesetas, importe de la emisión, se verificará el prorrateo con arreglo a las bases siguientes:

- Las adjudicaciones se harán por defecto, es decir, que a cada suscriptor que le corresponda una cantidad que no sea múltiplo de 500 pesetas, se le entregará el número de títulos que le corresponda, prescindiendo de la fracción que resulte como exceso.
- No obstante esto, las suscripciones hechas por una misma persona o entidad que no excedan en junto de 5.000 pesetas, serán excluidas del prorrateo; es decir, que se les adjudicará la totalidad de la suma suscrita. Ha de llamarse, sin embargo, la atención sobre que no se deberá presentar más de una suscripción a favor de un solo titular y que, por consiguiente, serán acumuladas y consideradas como a nombre de una sola persona, todas aquellas peticiones en que figure el mismo suscriptor, bien sean de 5.000 pesetas o menos, o bien de mayor cantidad, si por virtud del mismo prorrateo no le correspondiera una adjudicación superior a 5.000 pesetas.

Como consecuencia de lo establecido en la regla anterior, a los suscriptores por cantidades superiores a 5.000 pesetas, a quienes, por razón del coeficiente que resulte en el prorrateo, no alcance esta suma, les será adjudicada dicha cantidad de 5.000 pesetas; y por tanto, solo quedarán sujetas a prorrateo las suscripciones a las que correspondan cantidades superiores a 5.000 pesetas.

El sobrante de títulos que pudiera resultar después de establecido el coeficiente del prorrateo, será adjudicado en la forma que fije el Ministerio de Hacienda.

Las suscripciones se realizarán por medio de Agente de Cambio y Bolsa o de Corredor de Comercio, en las plazas donde no hubiere Agentes; abonándose por cuenta del Tesoro el corretaje oficial y teniendo la obligación de facilitar póliza de la operación que intervengan, al suscriptor que así lo desee, sin poder percibir otro derecho que el de corretaje antes mencionado.

Las peticiones de suscripción que se efectúen por los interesados directamente y no lleven desde luego la intervención de Agente o Corredor, serán intervenidas después por las Juntas Sindicales de los respectivos Colegios de Agentes o Corredores.

Tarragona, 18 de Mayo de 1929.—El Secretario, J. FRADE.

Tiro Nacional

Representación provincial de Tarragona

CAMPEONATO LOCAL A FUSIL PARA EL AÑO DE 1929.

Programa:
Arma: Fusil, carabina o mosquetón Mauser, visiblemente reglamentario en el ejército español.

Blanco: 80 x 40.
Distancia: 200 metros.
Disparos: 60 en tres series de 20 o sean, 20 de pie, 20 de rodilla en tierra o sentado, (a voluntad del tirador) y 20 tendido.

Tiempo: 25 minutos por serie de 20 disparos.
Bals de ensayo: tres en cada posición y serie.

Materiales: gratis.—Blancos y municiones de cuenta del concursante.

Fecha: 30 de Junio de 1929.
Hora: de nueve de la mañana a las doce.

Clasificación: al mayor número de puntos.

Premios:

Primero de la 1.ª categoría: Medalla de oro y título de campeón.

Primero de la 2.ª categoría: Medalla de plata.

Primero de la 3.ª categoría: Medalla de bronce.

Promedios para la clasificación por categoría:

Primera categoría: de 4 por bala en adelante.

Segunda categoría: de 2, 1 a 3,9.

Tercera categoría: hasta dos por bala.

Condiciones:

1. Podrán tomar parte en este concurso todos los socios de esta Representación y que estén al corriente de pago.

2. La víspera del día señalado para este concurso y a la hora que en el programa se anuncie, se verificará un sorteo entre los matriculados.

3. El tirador que al ser llamado no se encuentre presente en la galería, perderá su tirada, salvo que por tratarse solamente de un retraso de pocos minutos y realmente justificado, inclinase al Jurado a la benevolencia.

4. Se empleará un blanco para cada serie de 20 disparos y todos los blancos estarán numerados con cifras visibles a 200 metros con prismáticos.

5. Cada tirador hará 60 disparos en series de 20 balas, 20 en cada posición de las reglamentarias.

Cada serie se tirará en la siguiente forma: tres que servirán de ensayo marcándose seguidamente el resultado obtenido y las 17 restantes sin interrupción, salvo caso de fuerza mayor.

Para cada serie de 20 disparos se utilizará un blanco nuevo.

La clasificación por categorías se hará con arreglo a los promedios fijados y haciendo el cálculo sobre el total de puntos obtenidos en el presente campeonato.

A todos los concurrentes se les entregará un diploma con la clasificación y puntuación obtenida.

6. El tirador no podrá empezar una serie en tanto no sea avisado de haberse tomado el número del blanco.

7. El Juez del Campo avisará a los tiradores cinco minutos antes que termine el tiempo concedido.

8. Las series deberán hacerse por el siguiente orden: de pie, de rodilla o sentado y tendido.

9. Ningún tirador podrá volver a ocupar su puesto en tanto que los demás matriculados no hayan sido llamados en el turno correspondiente. El que no estuviese presente al ser llamado será sustituido por el siguiente, pudiendo entonces verificar sus series al haber un puesto libre, pero atendándose siempre al artículo 3.º.

10. Todo impacto que hiera la línea divisoria de las zonas, se contará por la de mayor valor. Todo disparo que haya partido una vez dada la señal de hacer fuego, se contará como dirigido al blanco.

11. Cuando un tirador por error tire sobre un blanco que no sea el suyo y lo advierta el Jurado, se anulará el impacto de mayor puntuación al tirador a quien pertenece el blanco y se anotará un cero al que disparó.

12. Los empates se resolverán: 1.º por mayor número de impactos.

2.º por menor número de impactos en las zonas.

13. El fallo del jurado es inapelable.

Tarragona 22 de Abril de 1929.—La Comisión del concurso.

El festival atlético deportivo de ayer en el Cam. de sports del Club Gimnástico

Ayer, en el terreno futbolero del Stadio de la Avenida de Cataluña, celebróse el anunciado festival deportivo, organizado por el brillante regimiento de infantería de Almansa, con motivo de ser el cumpleaños de S. M. el Rey (q. D. g.).

El mentado festival resultó magnífico, asistiendo al mismo numerosísimo público.

Muy bien estuvo la banda del Atrevido en la interpretación de las diversas piezas que tocó, gustándonos mucho también el himno del Regimiento y la Marcha Real, cantada por todos los soldados.

Altamente espectaculares resultaron los ejercicios de gimnasia educativa; y en las diversas pruebas atléticas celebradas, vencieron los siguientes militares.

Carrera de 100 metros: 1.º, José Lázaro, 12 s.

110 metros vallas: Primeros, José Monllao y Francisco Gimés.

En relevos venció el equipo azul al rojo.

Salto de altura: 1.º, José Lázaro, 1,50 m.

Los vencedores, así como los de la tracción a la cuerda, recibieron un premio en metálico.

Como final de fiesta, jugóse un interesante partido de futbol entre los equipos de Almansa (de Tarragona y Tortosa), quienes disputábase una Copa, venciendo los de esta guarnición por 3 goals a cero, ejecutando el "kick-off", la bellísima señorita María del Carmen Salgado, hija del digno coronel del regimiento, don José.

En resumen: Una fiesta simpatiquísima, por cuya organización cabe felicitar al caballero coronel don José Salgado y a los organizadores del mismo, capitán señor Arnoiz, teniente señor Miró y sargento señor Zalama.

ECLESIASTICAS

El Papa ha recibido en audiencia especial, en la biblioteca particular, al cardenal de Toledo, doctor Segura. La audiencia duró una hora y media.

El doctor Segura permanecerá en Roma dos o tres días. Se cree que viaja a propósito a una misión especial cuyo objeto se desconoce.

El cardenal de Toledo se hospeda en el Colegio español.

Para tratar del Concordato en proyecto entre la Santa Sede y Alemania, ha estado en el Vaticano el ex canciller Max acompañado de su compatriota el cardenal Haber.

Telegrafian de Nueva York al "Times" que el arzobispo mejicano monseñor Ruiz, que se halla actualmente en Washington, ha enviado un telegrama circular a todos los obispos mejicanos preguntándoles si merecía su aprobación una Conferencia que hay

en proyecto entre representantes del clero y del Gobierno mejicanos.

En una entrevista celebrada con un periodista, monseñor Ruiz se ha expresado en términos optimistas acerca de la posibilidad de una reconciliación.

Su Santidad, en la recepción hecha a los alumnos y ex alumnos de un colegio católico, ha pronunciado unas palabras contestando a otras dichas por el señor Mussolini en su reciente discurso.

El Papa afirmó que la misión de educar a la infancia y a la juventud pertenece a la Iglesia y la familia. El Estado debe solamente completar la obra de aquella.

El Sumo Pontífice negó que sea necesario que los pueblos sean conquistadores. Si todos lo fuesen, no se llegaría jamás a una pacificación mundial, sino que por el contrario, se viviría en continua conflagración.

MUNICIPALES

De conformidad con lo acordado por la Comisión permanente del Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, en sesión celebrada el día 6 del mes actual y en analogía con lo dispuesto en los artículos 59 y 60 del Estatuto de Recaudación, queda abierta la cobranza del arbitrio municipal sobre inquilinatos, a fin de que los contribuyentes que durante los días 20 al 31 del presente mes, soliciten y realicen el pago anticipado de las cuotas anuales en la Recaudación municipal, puedan obtener los beneficios que señala el referido Estatuto.

DE SOCIEDAD

Salen para Barcelona el conde de Asalto y sus hijos Fernando, Luis y Mercedes.

A Sevilla marchan el abogado del Estado don Alberto Díez de Brito y su esposa doña María Punyed.

PAPEL PARA FUMAR



o o Suaviza el Tabaco y le dá un sabor agradable. o o

LA CAJA DE AHORROS

DEL BANCO DE VIZCAYA

TIENE LA TOTAL GARANTIA DE DICHO ESTABLECIMIENTO
Sus libretas dan el 3 1/2 % anual

Se admiten imposiciones desde una peseta en adelante. Las cantidades ingresadas ganan interés desde el primer día de la quincena siguiente, o sea desde el 1.º o 16 de cada mes. En 30 de Junio y 31 de Diciembre se acumulan al capital los intereses devengados. Las libretas pueden ir a nombre de una o más personas, para retirar cualquiera de ellas, indistintamente. Basta un saldo de siete pesetas para tener derecho gratis a una hucha (vidriola). Pídanse detalles de este servicio, que facilita el pequeño ahorro en el propio domicilio del interesado.

DEMOSTRACION DEL CAPITAL QUE PUEDE REUNIRSE CON UN PEQUENO SACRIFICIO CADA MES

Entrega mensual	1 año	5 años	10 años	20 años
Pesetas 10	122'28	656'15	1.436'61	3.469'05
" 15	183'43	984'23	2.154'91	5.203'57
" 25	305'71	1.640'38	3.591'53	8.672'62
" 40	489'14	2.624'62	5.746'45	13.876'20
" 50	611'43	3.280'77	7.183'07	17.345'25

Méndez Núñez, 12, y Armañá, 7

Artal Médico - oculista

RAMBLA SAN JUAN, 27, 1.ª

LOCALES

Hállase expuesta en el tablón de anuncios de la Escuela Normal de maestras la puntuación previa, concediéndose diez días de plazo para las reclamaciones.

COÑAC PEINADO

Se recuerda a los socios de la Adoración Nocturna que estén inscritos para asistir mañana a la fiesta de las Espigas, que la hora de salida de los autos será puntualmente a las ocho y media de la tarde...

Sabemos que es indescriptible el entusiasmo que reina en Pobla de Montornès para dar todo el realce posible a tan piadosa fiesta.

Mañana, en la iglesia del Colegio del Sagrado Corazón (Augusto), tendrá lugar la fiesta que la Juventud Misionera Carmelita de la Caridad, celebrará en honor de la Reina de las Misiones y de Santa Teresita del Niño Jesús...

COÑAC PEINADO

Continúan con gran éxito las conferencias evangélicas del P. Pijoan en la iglesia de San Francisco.

Esta tarde, a la misma hora tendrá lugar la última conferencia.

MOSTINA

Zumo de uvas concentrado

Han empezado a regir los nuevos precios de ferrocarriles que durarán durante las exposiciones, siendo la tarifa de 3,70 pesetas el importe del trayecto desde esta ciudad a Barcelona.

El tren ligero que salía de esta ciudad a las 6,48 horas de la mañana, sale a las siete y cuarto.

REGIONALES

Ha volado sobre Barcelona el «Conde Zeppelin» que dejó caer dos paquetes de correspondencia.

En la estación de radiotelegrafía de Friedrichshafen se ha recibido un radio urgente expedido por el doctor Eckenker comandante del dirigible «Conde Zeppelin», comunicando que a consecuencia de una seria avería que se ha producido en los motores la aeronave ha emprendido el viaje de regreso a su base.

La mejor solución alcalina se obtiene con la

SAL VICHY-ETAT

producto natural, superior a todos los preparados artificiales. Facilita la digestión y evita las infecciones. Cura de verdad el artrismo, reuma, diabetes, gota, etc.

Para Mundos y Maletas en Casa COCA

Los periodistas han preguntado a algunos ministros si se celebraría Consejo en Barcelona. No lo han negado y alguno ha insinuado la posibilidad de que si no un Consejo, se celebraría un cambio de impresiones coincidiendo con alguna de las fechas en que el presidente despacha con el Rey.

MOSTINA

sin alcohol, rico en vitaminas

El alcalde de Palma de Mallorca ha dirigido un telegrama al presidente del Consejo reiterando la súplica de que se implante el correo diario entre Palma y Barcelona, ante la inminencia de la inauguración del Certamen Internacional de Barcelona, que atraerá a aquella isla un crecido número de turistas.

COÑAC PEINADO

El ingeniero jefe del servicio agrónomo señor Almirall, acompañado del ingeniero agrónomo del servicio de plagas del campo, señor Mergas, ha efectuado una visita de inspección a los viñedos del término municipal de Gratallops, invadidos por la langosta, recogiendo varios ejemplares de ella para estudiar el medio eficaz de llevar a cabo su extinción.

"MOSTINA"

En las comidas y a todas horas

GRADUACION DE LA VISTA

Llamamos la atención de nuestros lectores para que aprovechen la corta estancia en ésta del reputado optometrista Mr. ARCE, que gradúa la vista a sus clientes gratuitamente y les proporciona a precios económicos los cristales especiales de la American Optical Co., apropiados y adoptados a cada vista.

Advertencia: Vista la afluencia de clientes en viajes anteriores, no es prudente esperar al último día.

Sordos La Sordera Vencida

Fuera todas molestias para oír que producen ruidos, zumbidos, etc.; alivio inmediato y readaptación de los oídos por los famosos aparatos especiales de Mr. ARCE, que gradúa y adapta a cada caso de sordera el aparato adecuado que hace oír en el acto a todos los sordos.

HERNIA

HERNIALES: Pueden poner término a sus padecimientos con la aplicación de los renombrados aparatos TROPICAL, que son impermeables al agua, y al sudor, lavables, fuertes y duraderos, adaptados por millares de herniados desesperados, realizan cada día prodigios y procuran a todos los que los adoptan la seguridad, la salud, la perfecta y absoluta contención y la disminución progresiva de todas las Hernias, hemos tenido éxito en casos que otros han fallado, prueben nuestro método que les dará entera satisfacción.

Aparatos Ortopédicos

Para corregir todas las desviaciones de pies y piernas, tumores blancos en las articulaciones, parálisis infantil, coxalgiá, deformados, jorobados. Corsés ortopédicos reafirmadores de la escoliosis, mal de Pott, desviaciones de la columna vertebral; amputados: brazos y piernas artificiales, últimas creaciones; calzados ortopédicos y aparatos especiales para piernas cortas; fajas anatómicas para señoras y caballeros hechas rigurosamente a la medida, para operados de Apendicitis, Hernias, Riñón móvil, Eventraciones.

Veán con toda confianza al reputado Mr. ARCE, que recibirá en las siguientes poblaciones:

- TORTOSA: Hotel Siboni, Sábado 18 Mayo.
TARRAGONA: Hotel Centro, Rambla de San Juan, 63, Domingo 19 de Mayo.
REUS: Hotel Paris, Martes 21 Mayo.
VALLS: Hotel Paris, Jueves 23 de Mayo.
BALAGUER: Hotel España, Sábado 25 Mayo.
LERIDA: Hotel España, Domingo 26 y Lunes 27 Mayo.
ARCE: A. El Sabio, 7.—ALICANTE.

Excursión en auto a Lourdes

Del 9 al 16 de Junio de 1929

Saldrá de Reus por la mañana del día 9 pasando por Montblanch, Tárrega, Artesa del Segre, Sort, Estorvi de Aneu, en donde se pasará la noche. Al día siguiente se continuará el viaje pasando por Viella, Vall de Arán, Les Fox, Saint Bèat, Banbajan, Montrejeau, Tournay, Tarbes y Lourdes.

En Lourdes, se permanecerá los días 11, 12 y 13. En dichos días se celebrarán en Lourdes espléndidas funciones religiosas concurrendo muchas peregrinaciones extranjeras. Las peregrinaciones anunciadas son: Del 10 al 14: Peregrinación de Valladolid, 2 trenes. Del 11 al 13: Peregrinación diocesana de Montaubau, 3 trenes. Del 11 al 14: Peregrinación diocesana de Angers, 3 trenes. Del 11 al 17: Peregrinación diocesana de Lancaster (Inglaterra) 4 trenes. Del 12 al 18: Peregrinación diocesana de Namur (Bélgica) 2 trenes. Del 13 al 20: Peregrinación Limbourg (Holanda) 2 trenes.

El día 14, se saldrá de Lourdes pasando por Tarbes, Montrejeau, St. Gaudens, Mané, Lorp, St. Giron, Masat, Tarason, Ax, Merens, Bourg, Madame, Ruigoerdá, en donde se pasará la noche. Al día siguiente, se continuará el viaje pasando por Seo de Urgel, Tost, Pons, Artesa del Segre, Tárrega, Montblanch y Reus.

Se hará parada en los puntos más principales del itinerario a fin de que los excursionistas puedan admirar las bellezas de aquellos hermosos panoramas que ofrece la naturaleza.

El viaje se efectuará en un nuevo coche «Saurer».

El precio del viaje, excursiones desde Lourdes y hoteles en Lourdes es de 115 pesetas; de las cuales se abonarán 25 en el acto de la inscripción a la excursión, antes del 7 de junio, en que finalizará el plazo de inscripción. No obstante esto podrá cerrarse tan pronto hay cubiertas las plazas de que consta la excursión.

Inscripciones: En Reus: en el despacho de don Rafael Dalmau, Arrabal de San Pedro, núm. 1 y 3, piso 2.º, 1.ª, de tres a cinco de la tarde.

En Tarragona: Calle de San Agustín, Agencia Abella.

CASA COCA

HULES para mesas y camas, guta-perchadas, lino-leuma. Cepillos de todas clases. Especialidad en artículos de viaje. — Conde de Rius, 7.

GENERALES

«Heraldo de Madrid» publica una curiosa estadística sobre la clasificación de los habitantes de Madrid.

Resulta que de los 750.000 habitantes, sólo han nacido en la capital 331.294. El resto se descompone así: De Galicia y Asturias, 35.156; de Cantabria (Santander, Guipúzcoa y Vizcaya), 17.953; del Alto Ebro (Navarra, Alava y Logroño), 11.985; de Aragón, 13.020; de Cataluña y Baleares, 8.117; de Levanta, 20.177; de Andalucía, 42.817; de Extremadura, 11.150; de la Castilla la Nueva y Albacete, 125 mil 785; de Castilla la Vieja y León, 105.760; de Canarias, 744; de las posesiones españolas en África, 383. Total, 393.097.

«A B C» rompe una nueva lanza en favor de una amnistía general, y dice:

«La apertura del magnífico certamen ibero-americano de Sevilla y la inauguración inmediata del internacional de Barcelona, hacen del mes de Mayo de 1929 una etapa felizmente memorable y fausta que resplandece con la doble manifestación de nuestra pujanza en la realidad del orden completo. En júbilo, la paz se coronaría en la magnanimidad que disipara zozobras y uniese a todos en el olvido general.

«Porque estamos ciertos de los sentimientos que pueden decidir el consejo y la prerrogativa, lo hemos pedido acendramiento. Queremos también creer que la palabra que ha de sossegar angustias y anhelos no está definida por el criterio adverso, sino por la alta reserva en que todo Gobierno tiene el derecho de apoyar su apreciación y su responsabilidad, la cual a veces impide, contra el propio deseo, apresurar un acuerdo. Es obligado el respetar esa reserva, pero permitásenos que reiteremos con fervor la súplica en estas líneas y con veritas publicadas podremos confirmarse en una esperanza sólida al transmitirla a nuestros lectores de toda España.»

LA HORTICOLA TARRAGONENSE

Establecimiento de Floricultura

JOSE C. COMDOR

Se venden y se liquilan plantas Se confeccionan ramos, coronas y flores sueltas

Calle Estanislao Figueras, 36 TARRAGONA

BANCO COMERCIAL DE BARCELONA

Capital: 25.000.000 de pesetas, totalmente desembolsado

Casa Central: BARCELONA, Paseo de Gracia, 3 y 5

Telegramas y telefonemas: COMBANK

Sucursal de Tarragona

Apodaca, 24 - Teléfonos 40 y 515

Agencia. «Boisín de Tarragona» Rambla de S. Juan, 27 Tel. 159

Emisión de 500.000.000 de ptas. en Deuda Amortizable al 5% anunciada para el día 28 corriente

Esta Deuda está exenta de impuestos. - Los títulos se cederán a la par llevando unido el primer cupón trimestral de 1.º de Julio próximo. - Son amortizables en 50 años a partir de 1939. - No estarán sujetos a prorrateo los pedidos hasta 5.000 pesetas.

Admitimos desde ahora órdenes de suscripción sin ningún gasto para el cliente

Igualmente admitimos suscripciones a la Emisión de Obligaciones de la COMPAÑIA TELEFONICA NACIONAL DE ESPAÑA 5 1/2% al tipo de 98%, asimismo libre de toda comisión

SUCURSALES Y AGENCIAS

Tortosa - Olot - Valls - Amposta - Mora de Ebro - Vendrell - Torredembarra - Vilaseca - Morell - Arbós del Panadés - Gandesa - Ripoll - Santa Coloma de Queralt - Seo de Urgel y Montblanch



Toda convalecencia es molesta y penosa cuando el cuerpo, exhausto por la enfermedad, no obedece al espíritu ansioso de movimiento y libertad.

Sin embargo es bien sencillo acelerar la convalecencia y esto solo se consigue con el uso de los

HIPOFOSFITOS SALUD

Tonifica el sistema nervioso, estimula el apetito, nutre la sangre de glóbulos rojos y reconstituye todo el sistema, devolviendo en poquisimo tiempo la alegría y la salud.

Más de 35 años de éxito creciente. — Aprobado por la Real Academia de Medicina.

¡Rechaza todo fraude que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo!

A. Segú Parés Corredor de fincas

Compra - Venta - Administración

Méñez Núñez, 21, bajos

Casas de buena renta y en punto céntrico, para vender. Fincas rústicas, de recreo y de producción. Magníficas fincas con espléndidos Chalets en el término de Reus. Solares para la edificación en la parte ensanche y Rambla. Demandas de casas situadas en la Rambla de San Juan que se pagarían a buen precio; con relación a sus rentas se capitalizarían a un interés reducido.

Tramitación rápida de todos los encargos.

DESPACHO: DE 11 A 1 Y DE 5 A 7.

Emisión de 400.000 Obligaciones

Compañía Telefónica Nacional de España

Gozan de la garantía general de todo el activo social de la Compañía y percibirán un interés anual del 5 1/2 % pagadero por trimestres naturales.

Serán reembolsadas dentro de la fecha del 1.º de Enero de 1939, pudiendo anticipar la Compañía, total o parcialmente, la amortización a los siguientes tipos:

Hasta el 1.º de Enero de 1934, a 525 pesetas por Obligación; desde esta fecha hasta el 1.º de Enero de 1939, a 520 pesetas por Obligación; desde esta fecha hasta el 1.º de Enero de 1944, a 515 pesetas; desde esta fecha hasta el 1.º de Enero de 1949, a 510 pesetas; desde esta fecha hasta el 1.º de Enero de 1954, a 505 pesetas, y desde esta última fecha hasta la de vencimiento, a la par.

El tipo de suscripción es de 98 %, o sean 490 pesetas por Obligación.

La Compañía gestiona la admisión de estas Obligaciones a la cotización oficial de las Bolsas de Madrid, Barcelona y Bilbao, así como su pignoración en el Banco de España.

PUNTO DE SUSCRIPCION

y entrega de títulos libre de todo gasto

BANCO DI ROMA (ESPAÑA)

Agencia de Tarragona

